



**Toolkit - Recursos para formadores** 

# Buenas Prácticas - ODS Nº 5

# Viviendas asequible para madres solteras necesitadas

#### Introducción

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), también conocidos como Objetivos Globales, fueron adoptados por las Naciones Unidas en 2015 como una llamada universal a la acción para acabar con la pobreza, proteger el planeta y garantizar que para 2030 todas las personas disfruten de paz y prosperidad.

El objetivo número 5 pretende lograr la igualdad de género y empoderar a todas las mujeres y niñas.

#### **Objetivos Sociales**

El programa apoya a las madres solteras en el área de Tokio. Las madres solteras a menudo se enfrentan a situaciones económicas precarias en Japón, ya que es difícil para ellas volver a trabajar después de dar a luz. Además, los propietarios asumen que no tienen la estabilidad financiera suficiente para alquilar una vivienda, por lo que prefieren alquilarlas a otros clientes.

El proyecto tiene como objetivo ayudar a las madres solteras a encontrar una vivienda y también ayuda a hacer un uso sostenible de las casas que están vacías porque los propietarios no pueden venderlas.

El prejuicio contra las madres solteras tiene un impacto inverso en la situación de estas familias. En Japón, el 16 % de todos los niños vive por debajo del umbral de la pobreza (aumentando al 55 % entre las familias monoparentales). La situación es especialmente precaria en las grandes ciudades.

### ¿Qué debe cubrir?

El proyecto renueva casas abandonadas o desocupadas y las transforma en espacios habitables asequibles para madres solteras, ya que estas y sus hijos sufren el estigma por parte de los arrendadores y propietarios de viviendas de que no son económicamente confiables, por lo que a menudo no es fácil para ellos encontrar una vivienda.

El proyecto es una iniciativa de una ONG en Tokio, Japón, y tiene como objetivo dar acceso a viviendas asequibles y apoyos para la vida a las madres solteras.





THE GLOBAL GOALS



La ONG está trabajando en estrecha colaboración con propietarios, agentes inmobiliarios y el gobierno para adquirir casas privadas vacías para renovar. Esto es aún más importante ya que la población japonesa continúa disminuyendo, y alrededor del 14% de los hogares japoneses están vacíos. Las estadísticas dicen que esto será hasta un 30% en el futuro. Además, muchas personas que poseen casas y propiedades no pueden vender debido a la escasez de compradores interesados. Por si esto fuera poco, la cultura japonesa dificulta que las mujeres trabajen después de dar a luz, lo que hace que sea especialmente difícil para las madres solteras, ya que alrededor del 80% de los divorcios en Japón resultan en la custodia total de la madre y no existe un sistema para hacer cumplir los pagos de manutención infantil.

¿Cómo fue fundado?	El proyecto fue fundado por "Littleones NPO" del Gobierno Metropolitano de Tokio. Littleones pretende educar a los propietarios y agentes inmobiliarios para que acaben con los prejuicios hacia las madres solteras. Negocian con agentes inmobiliarios y propietarios para brindar buenos tratos y un lugar donde vivir para las madres solteras.
¿Cómo está relacionado con los ODSs?	El programa se relaciona con múltiples ODS al mismo tiempo. Incluye el ODS número 5 de fomentar la igualdad de género, pero también el ODS número 11 que pretende hacer que las ciudades sean inclusivas, seguras, resilientes y sostenibles. Además, se relaciona con el ODS número 1 (fin de la pobreza) y el número 17 de fortalecer la alianza mundial para el desarrollo sostenible.
Buenas prácticas	Renovar casas desocupadas/abandonadas en ciudades urbanas y convertirlas en viviendas asequibles.

## ¿Cómo trabajar en ello?

El programa ofrece una buena práctica que muestra cómo conectar a propietarios, agentes inmobiliarios, gobiernos y personas necesitadas. Así se pueden cumplir varios ODS. A las madres jóvenes se les ofrecen soluciones para sus necesidades y también se utilizan casas abandonadas de manera sostenible.





## THE GLOBAL GOALS